

aux besoins en main-d'oeuvre, pourvu que les employeurs leur assurent des salaires convenables et de saines conditions de travail, et que cet apport étranger ne porte pas préjudice aux travailleurs canadiens. Néanmoins, je ne vous cache pas que personnellement je préférerais que l'on fasse d'abord l'impossible pour persuader les Canadiens et les aider à s'orienter vers les emplois de l'agriculteur."

### A Montréal: réapparition du médecin de famille

Le concept de "médecin de famille" va retrouver son crédit grâce à de récentes mesures prises par le gouvernement du Québec dans le cadre d'un plan qui vise à adapter les services médicaux et sociaux aux besoins de chaque groupe social. Le gouvernement vient de s'engager à financer la création et la continuité d'unités de "médecine familiale" dans cinq hôpitaux de Montréal, tous affiliés à l'Université McGill; il s'agit du *Montreal Children's*, du *Montreal General*, du *Jewish General*, du *Queen Elizabeth*, et de *St. Mary's*. En plus de la subvention octroyée pour biens d'équipement à chacun de ces hôpitaux, le gouvernement fournira \$75,000 par an à quatre d'entre eux; le *Montreal General* diminuera le nombre de ses lits pour consacrer une partie de son budget de fonctionnement à la création d'une unité de médecine familiale qui pourra s'occuper de près de 10,000 malades. Les autres unités prévoient une capacité de 5,000 personnes chacune.

Les unités de médecine familiale sont conçues de manière à pouvoir dispenser des services médicaux plus complets à un plus grand nombre de gens. On y tiendra compte, non seule-

ment des symptômes présentés par le malade, mais aussi du contexte social qui peut avoir causé la maladie. On encouragera les familles à venir régulièrement et au complet aux consultations des unités. Les médecins, infirmières et travailleurs sociaux seront présents, ou pourront être appelés au téléphone, de jour comme de nuit, les dimanches comme les jours de semaine. Un système de rendez-vous évitera les longues attentes si fréquentes dans les cliniques externes et permettra de voir le médecin plus vite qu'en pratique privée. Les unités de médecine familiale pourront offrir tous les services des hôpitaux dans lesquels elles sont établies: tests de laboratoires, radiographies, consultations de spécialistes, services sociaux etc.

Une unité de médecine familiale travaille déjà avec un personnel restreint, depuis un an au moins, dans chacun des hôpitaux mentionnés; mais, faute de place, de personnel permanent et de fonds d'équipement, il leur était impossible de fonctionner à plein rendement. Par l'entremise du docteur Sidney Lee, vice-doyen (Santé publique), la Faculté de médecine de McGill a amorcé la mise au point d'une politique globale conjointe des unités de médecine familiale, présentée au gouvernement. En juin dernier, les membres de la Faculté ont voté en faveur de la création d'un département de médecine familiale, pour former, en regard des spécialistes, des médecins pratiquant une médecine de base. Ces deux dernières années d'ailleurs, McGill a instauré deux programmes postgradués en médecine familiale, l'un, donné conjointement par le *Montreal General* et le *Children's Hospital*, l'autre par le *Jewish General*.

Au fur et à mesure que se développeront les unités de médecine familiale, la Faculté de médecine augmentera et renforcera sa capacité d'enseignement pour former le personnel médical de ces unités. La formation des travailleurs sociaux et des infirmières fait en ce moment l'objet d'une étude approfondie par les départements de McGill que ces questions concernent. Les infirmières recevront à l'avenir une formation plus complète qui leur permettra d'évaluer la gravité de l'état physique ou mental d'un malade.

### Matériel électronique pour satellites

La société *Hughes Aircraft Company* d'El Segundo (Californie) a accordé à la société *Northern Electric* de Montréal un contrat évalué à plus d'un tiers de million de dollars. La commande de ce matériel très complexe de télémétrie et de commande digitale ouvre à la société canadienne la voie à un marché international important.

Deux jeux de matériel électronique seront montés et vérifiés dans le secteur d'assemblage de vaisseaux spatiaux à l'usine de transmission de la *Northern Electric* à Lucerne (Québec), où le matériel électronique pour satellites est mis en place.

Le matériel sera placé dans deux satellites Intelsat IV-A - nouvelle série de vaisseaux spatiaux qui doit être exploitée par le consortium international des satellites de télécommunication (Intelsat). Les satellites permettront d'assurer un meilleur service de télécommunications transocéaniques étant donné le besoin grandissant des communications internationales. Le Canada détient 3.48 pour cent des intérêts d'Intelsat.

Les assemblages électroniques destinés aux deux satellites Intelsat IV-A seront livrés en Californie au cours de 1974 afin d'y être intégrés à l'ensemble du vaisseau spatial de 24 canaux. Le lancement du premier satellite doit avoir lieu au début de 1975.

### Des ingénieurs vont aider le Brésil

Dix ingénieurs canadiens sont arrivés récemment au Brésil pour aider à la réalisation d'un chemin de fer de 610 milles de long traversant le bassin de l'Amazone et débouchant, au sud de l'Équateur, sur un important gisement de minerai de fer.

Les ingénieurs sont de *Canac Consultants*, le service de consultation international du Canadien-National et d'Air Canada.

*Canac* s'est joint à *Lasa*, une des firmes de consultation en génie les plus importantes au Brésil, afin de former un consortium pour ce projet, qui doit s'échelonner sur 18 mois. Le chemin de fer servira à transporter le minerai de fer du gisement de la Serra dos Carajas au port de Ponta da Madeira.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'Information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa, K1A 0G2. Un index paraît tous les trois mois.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence avec indication de source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, sera communiquée sur demande.

This publication is also available in English under the title "Canada Weekly".

Ciertos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.